

El Primer Ministro Trudeau efectúa una visita a Argelia e Italia



El Primer Ministro Trudeau (centro) conversa con su homólogo italiano Arnaldo Forlani (izquierda) y el canciller Emilio Colombo (derecha).

El Primer Ministro Pierre Trudeau visitó Argelia del 15 al 19 de mayo para mantener conversaciones con oficiales argelinos sobre asuntos bilaterales y el problema Norte-Sur.

La visita del señor Trudeau a Argelia, con una escala de un día en Italia el 20 de mayo, fue una prolongación de la gira del año pasado a Africa y América del Sur.

El Primer Ministro mantuvo conversaciones con el presidente argelino Chadli Bendjedid en Argelia sobre comercio y el diálogo Norte-Sur en el cual Argelia desempeña un papel importante entre las naciones en desarrollo.

El Primer Ministro Trudeau declaró que los argelinos eran factores cardinales entre las naciones en desarrollo y "prácticamente los inventores de la idea del nuevo orden económico". El señor Trudeau afirmó que deseaba escuchar las opiniones de los argelinos sobre las cuestiones Norte-Sur para que pudiesen discutirse en la Cumbre Económica de las siete naciones industrializadas occidentales que se celebrará en Ottawa en julio.

El Primer Ministro afirmó en una conferencia de prensa que tuvo una discusión filosófica completa con los argelinos sobre el proceso Norte-Sur relativo a la ayuda económica que debía prestarse a

los países pobres. Argelia desearía celebrar una gran reunión cumbre mundial mientras que Canadá está dispuesta a tomar una actitud gradual y ha sometido diversas propuestas para ser negociadas, tales como una afiliada energética al Banco Mundial que implicaría la participación del Tercer Mundo.



El Primer Ministro Trudeau y su hijo Michel paseando por Roma.

Durante su visita, el Sr. Trudeau se reunió con el Ministro de Asuntos Exteriores Mohamed Benyahia y otros oficiales argelinos. El Primer Ministro colocó una ofrenda floral en el Carré de Martyrs del cementerio El Alia y asistió posteriormente a una cena ofrecida en su honor en el Palais du Peuple.

Misión comercial

También viajó a Argelia para reunirse con el Sr. Trudeau y oficiales argelinos una misión comercial canadiense integrada por 18 hombres de negocios. Durante sus reuniones, un consorcio de Montreal firmó un contrato por un valor de \$20 millones para suministrar al gobierno argelino camiones cisternas y repuestos.

Argelia es el mayor cliente de Canadá en Africa y las exportaciones en 1980 a dicho país ascendieron a \$400 millones. Las exportaciones a Argelia consisten primordialmente en productos agrícolas, madera, casas prefabricadas y amianto. Los proyectos actuales que se están negociando entre las firmas canadienses y el gobierno argelino incluyen los sectores de energía, transporte, telecomunicaciones, educación, agricultura y vivienda.

Los gobiernos canadiense y argelino están cooperando en sectores tales como salud pública, pesca, agricultura y educación.

Se espera que la línea de crédito de \$1.2 mil millones que la Corporación de Desarrollo para la Exportación de Canadá suministró a Argelia reduzca las barreras técnicas y aumente los intercambios bilaterales. Además, el establecimiento de una comisión mixta sobre "cooperación económica, científica y técnica" proporcione un marco para la planificación de futuros intercambios.

Visita italiana

Antes de regresar a Canadá, el Primer Ministro Trudeau visitó Roma donde se reunió con su colega italiano Arnaldo Forlani para discutir las preparaciones para la Conferencia Cumbre de Ottawa. Italia es uno de los siete países que participarán en la reunión cumbre.

El Primer Ministro hizo una visita inesperada al hospital donde el Papa Juan Pablo II se estaba recuperando de las heridas recibidas en el intento para asesinarlo. El Sr. Trudeau no se reunió con el Papa pero firmó el libro de huéspedes siendo así el primer jefe de estado extranjero que presentara sus saludos oficialmente.